

# Rusia envía refuerzo militar en Afganistán

Islamabad, Paquistán, enero 25 (UPI). Un dirigente guerrillero afgano proclamó hoy una "república libre islámica" en cuatro provincias de Afganistán y pidió ayuda militar extranjera.

Zia Khan Nassry, presidente del Consejo Revolucionario Nacionalista e Islámico Afgano, informó a los periodistas que sus fuerzas controlaban las cuatro provincias, a excepción del puñado de ciudades ocupadas por las tropas soviéticas.

El gobierno de Paquistán, que teme dar la apariencia de estar apoyando a los afganos rebeldes, le ordenó a Nassry, mientras éste hablaba con los periodistas en una casa particular, que dejara el país en 24 horas. Nassry estaba tratando de apelar la orden.

"Este no es un gobierno en el exilio", dijo Nassry, que tiene 33 años de edad y se educó en Estados Unidos. "Este es el gobierno de Afganistán liberado".

Los diplomáticos occidentales serán escépticos acerca de las declaraciones de Nassry, e hicieron notar que ninguno de los otros grupos guerrilleros rivales, que son por lo menos seis, ha acordado unirse al así llamado gobierno.

La proclamación de Nassry coincide con la inauguración, este fin de semana, de una conferencia islámica de emergencia para tratar la invasión soviética de Afganistán. Varios dirigentes

Pasa a la página 47

## Cierra con baja Bolsa de N. York

Nueva York, enero 25 (AP). La Bolsa declinó hoy moderadamente, al tiempo que se manifestaban ciertas preocupaciones sobre inflación e incrementos de las tasas de interés.

El volumen de transacciones se redujo respecto a las sesiones más recientes.

El gobierno informó esta mañana que el índice de precios a nivel del consumidor subió un 1,2 por ciento en diciembre tras los ajustes propios de la temporada, con lo que la tasa ascendió a un 13,3 por ciento para todo

Pasa a la página 47

## E.U.A. e Italia condenan la invasión rusa en Afganistán

Washington, enero 25 (UPI). El presidente Jimmy Carter celebró una última reunión con el primer ministro italiano Francesco Cossiga y luego de que éste partiera de regreso a su país, se dio a conocer una declaración conjunta en la que se dice que ambos habían considerado, con unidad de criterio, una serie de acciones destinadas a probarle a la Unión Soviética que no podrá asumir una actitud agresiva sin pagar las consecuencias.

La declaración dice que Carter y Cossiga están de acuerdo

en que la invasión soviética de Afganistán es "una violación intolerable de la soberanía y de la independencia de un Estado, que figuraba en el Grupo de Naciones no Alineadas", y "constituye una grave amenaza a la paz, no sólo de una región vital, sino de todo el mundo".

Carter y Cossiga no especificaron si Italia se va a sumar o no al boicot económico de Irán, o al boicot de los Juegos Olímpicos programados para este año en Moscú.

Al referirse al tema de la eco-  
Pasa a la página 34

## Musulmanes secuestran avión de EU y piden viajar a Irán

Atlanta, Estados Unidos, 25 enero (AP). Por lo menos dos secuestradores armados, que dijeron ser musulmanes negros, desviaron a La Habana un avión norteamericano con 65 personas a bordo que volaba rumbo a Nueva York.

Los aeropiratas obligaron al avión a volar a Cuba y pidieron allí otro aparato para viajar a Irán antes de dejar en libertad a sus rehenes.

"Creemos que todos están armados, al menos con pistolas", dijo Wayne Smith, jefe de la sección de intereses de La Habana, en entrevista telefónica con The Associated Press en Nueva York.

A la pregunta de cuántos se-

cuestradores se hallaban a bordo, respondió que "por lo menos dos. No estamos seguros, pero creemos que hay más".

Smith dijo que acababa de regresar del aeropuerto José Martí, donde el avión se hallaba a unos 400 metros de la terminal. Los secuestradores negociaban por radio con los cubanos, a fin de que se les concediese otro avión para que los llevase a Irán, dijo Smith.

"Creo que las posibilidades de que (los rehenes) sean dejados en libertad son buenas", dijo Smith.

Smith indicó, sin decirlo expresamente, que los se-

Pasa a la página 47



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DEPORTADO. Tokio, Japón, enero 25 (AP). El ex Beatle Paul McCartney fue fotografiado hoy en el aeropuerto de Tokio antes de ser deportado de Japón. El cantante fue acusado de intentar introducir marihuana a su llegada a esta ciudad.

## Presos piden poner fin al terrorismo en Colombia

Bogotá, enero 25 (UPI). Los presuntos guerrilleros del Movimiento 19 de Abril (M-19), detenidos por actos subversivos y que están siendo procesados por un tribunal militar, pidieron al gobierno la revocatoria del Estado de Sitio y del Estatuto de Seguridad, como parte de un trato para poner fin a las acciones terroristas.

En un mensaje al presidente Julio César Turbay Ayala, cerca de 200 extremistas, capturados por la Brigada de Institutos Militares (BIM), una organización de lucha antiguerrillera, precisan la necesidad de levan-

tar el Estado de Sitio y suspender el Estatuto de Seguridad, para que los problemas sociales se superen dentro de las normas "democráticas".

"Prolongar el Estado de Sitio y la vigencia del Estatuto de Seguridad, significa mantener las restricciones a las libertades y a las garantías democráticas para 24 millones de colombianos", precisan los prisioneros, presuntamente vinculados al M-19.

En su concepto, mantener las dos medidas de emergencia, "significa continuar utilizando la legislación de emergencia pa-

Pasa a la página 47

## Más sismos registran en zona Livermore, California

Livermore (California), enero 25 (UPI). Varios remezones sacudieron hoy la zona de Livermore y los científicos descubrieron nuevos daños en el laboratorio Lawrence Livermore, un centro importante de investigación de armamentos nucleares, a causa del fuerte temblor que sacudió ayer el Norte de California.

Mientras tanto los residentes que quedaron sin casa a causa del temblor evaluaban la magnitud de los daños.

En el laboratorio, ubicado a p r o x i m a d a m e n t e 6 0

kilómetros al Sudeste de San Francisco, un tanque de más de 100,000 litros conteniendo agua y tritio, un isótopo radiactivo de bajo nivel, estaba perdiendo varios litros por hora, pero un vocero dijo que la pérdida no es peligrosa.

Los científicos anunciaron hoy, además, que el enorme sistema Laser Shiva del laboratorio, el mayor de su tipo en el mundo, estaba dañado, pero no se sabe hasta qué punto. El sistema Shiva es un delicado arreglo de lentes y espejos que

Pasa a la página 34

## Avión militar estréllase y deja 42 muertos en Rangún

Rangún, enero 26 (UPI). Un avión de transporte de la Fuerza Aérea de Birmania se estrelló contra una planta elaboradora de tabaco, cerca de Mandalay y estalló en llamas, dando muerte a 42 de sus 44 ocupantes.

De acuerdo con la información suministrada hoy por el gobierno, todas las víctimas eran miembros de las Fuerzas Armadas y los dos sobrevivientes fueron un sargento que resultó con algunas lesiones de escasa importancia y un cabo de la Fuerza Aérea que se hallaba grave.

Un sereno, que estaba de guardia en la fábrica de cigarrillos y cigarrillos, resultó le-

vemente herido. No hubo más víctimas en tierra debido a que al momento de producirse el choque, en la madrugada de ayer viernes, en la fábrica no había personal trabajando.

El aparato causó daños en la tabacalera y en un taller de reparaciones de automotores, donde resultaron destruidos siete coches.

El avión había levantado vuelo de Mandalay, en Birmania Central, para hacer el viaje hasta Rangún, y cuatro minutos después de despegar, tuvo problemas en el motor del ala derecha, por lo que el piloto inició el regreso a Mandalay, de acuerdo con la versión oficial.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONTORSION. Surrey, Canadá, enero 25 (AP). Joan Priddle muestra la contorsión facial que hizo famoso a su hermano, Melville Taylor, a quien llaman "el hombre más feo de Gran Bretaña".



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SECUESTRAN AVION. Nueva York, enero 25 (AP). Dos individuos, aparentemente armados, que afirmaron ser musulmanes negros secuestraron esta madrugada un avión de la aerolínea Del-

ta con más de 60 pasajeros a bordo y obligaron al piloto dirigirse a La Habana, donde exigieron que se les facilitara otro aparato para viajar a Irán.